

Cancer cutané du visage chez les albinos : souvent une impasse thérapeutique dans notre pratique chirurgicale réparatrice

Facial skin cancer in albinos: often a therapeutic impasse in our restorative surgical practice

Anatole Kibadi Kapayi*.

* Unité de Chirurgie Plastique Reconstructive et Esthétique, Chirurgie des Brûlures, Chirurgie de la Main et des Nerfs Périphériques & Microchirurgie, Cliniques Universitaires de Kinshasa, Université de Kinshasa, RRDC

Résumé

L'albinisme est une condition génétique caractérisée par une absence ou la réduction de pigment (mélanine) dans la peau, les cheveux et, ou les yeux. Les cancers de la peau (carcinomes baso-cellulaires et spino-cellulaires) sont fréquents au sein de la population d'origine caucasienne. Très peu de travaux approfondis existent sur la fréquence ou sur la prise en charge des cancers cutanés chez l'albinos au sein de la population congolaise.

Les auteurs présentent des cas cliniques provenant de leur pratique quotidienne de chirurgie réparatrice. Il découle de ces observations que l'albinos congolais avait un carcinome basocellulaire ou spinocellulaire

au visage consulte l'Unité de Chirurgie Plastique des Cliniques Universitaires de Kinshasa souvent tardivement, devant des stades très avancés de la maladie, et cela entraîne dans la majorité de cas une impasse thérapeutique.

Les auteurs militent pour une prise en charge multidisciplinaire (médecin généraliste, dermatologue, chirurgiens plasticiens, anatomopathologistes et cancérologues.). Ils insistent aussi sur la prévention et l'usage des matériels de protection chez les albinos (crème antisolaires, port du chapeau, les habits noirs à manche longue).

Mots-clés : - Albinos – Visage - Cancer cutané - Chirurgie - Impasse thérapeutique